
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



清華君山音樂廳聯電館動土 升格為國際級音樂殿堂  

為紀念 2018年辭世的本校沈君山前校長，本校決定將已有半世紀歷史的大禮堂

整建為國際級專業音樂廳。在聯華電子及不具名企業家與校友的捐贈支持下，

君山音樂廳—聯電館於 1月 7日動土，預計於 2024年中完工啟用，除豐富清華

學子的音樂素養，也將成為新竹人聆賞一流品質音樂的殿堂。 

 

在享譽國際的建築聲學大師徐亞英設計之下，大禮堂將由原來全體觀眾面對舞

台的傳統鏡框式設計，改建為觀眾席環繞樂團放射性排列的葡萄園式座席設

計，提供觀眾更身歷其境的聆賞感受。並將屋頂升高，使大廳容積增加將近一

倍，殘響時間達到一流音樂廳的 2秒水準，完美平衡樂聲的清晰度與豐潤度。 

 

此外，音樂廳也將全面以鋼骨進行結構補強，增建後台空間及大小排練室，改

善燈光及無障礙設施，適合交響樂團及大型合唱團演出。改建後的觀眾席將達

1283席，符合世界級音樂廳演出的基本規模。至於外觀則依校友期許，維持原

來大禮堂簡約而獨特的意象。 

 

賀陳弘校長指出，建於 1973年的大禮堂陪伴許多清華校友成長，在這裡參與各

項典禮、看表演、聽演講，形塑了清華人的共同記憶；但因學生人數增加，座

席數早己不符全校集會需求，在建成 50年後變身為一流的音樂廳，將為清華人

創造更多美好的新記憶。 

 

賀陳弘校長致詞時也特別追憶沈君山前校長。他表示，沈君山校長在梅貽琦前

校長在台建校時即追隨左右，參與了清華 7所學院的創建設立；沈前校長也是

一位橫跨科學與人文領域、棋橋俱佳的「文藝復興人」，以永遠迴響在清華園的

樂聲來 緬懷故人，在清華 3.0新時代培育出更多的「小沈君山」，應該是紀念

他最適合的方式。 

 

「君山音樂廳落成後就是北台灣的衛武營。」賀陳弘校長說，為打造國際一流

的音樂廳，改建工程請來了衛武營的原班人馬，包括建築師羅興華及燈光音響

團隊。建築聲學家徐亞英也是衛武營及盧森堡愛樂音樂廳的聲學設計師，長年

與貝聿銘等多位建築大師合作，在君山音樂廳規畫初期就確立了許多核心理

念。 

 

賀陳弘校長鄭重感謝為君山音樂廳出錢出力的各界人士，除了提供大力支持的

聯華電子，及清華校友總會蔡進步理事長捐助貴賓廳「長嬋廳」、羅興華建築師

捐贈設計，他也特別感謝為君山廳提供第一筆捐助的前校長劉炯朗。 

 



聯華電子簡山傑總經理指出，聯電的捐贈主要是為感念沈君山前校長，也感謝

清華大學培育人才、促進經濟產業發展。聯電就有許多清華畢業的校友，對企

業的成長發展貢獻良多。聯電也非常期盼能為新竹人打造一座聆賞高品質音樂

的殿堂出一份力。 

 

簡山傑總經理說，他已在新竹居住三十多年，3個小孩都在新竹長大，成長過

程中經常來清華大禮堂參加各種活動，這裡與許多新竹人的回憶相繫，如果能

賦予這座建築新的生命，對許多新竹人來說都很有意義。 

 

羅興華建築師談到此次建築設計的最大挑戰，就是弄清楚半世紀前所建大禮堂

的原始設計，團隊大約花了半年時間重建 3D電腦模型，研究哪些應保留、哪裡

又該拆掉，得耗費比新建音樂廳多一倍的時間精力，難度相當高。所幸累積之

前改建台北市社教館城市舞台及故宮正館擴建的經驗，他認為，改建後的君山

廳無論在建築、聲學、燈光設計上都會為觀眾帶來煥然一新的感受。 

 

君山音樂廳籌備處王文儀總監曾任臺中國家歌劇院藝術總監，也是清華外語系

1986年畢業的校友，她特別感念學校給予她的藝術啟蒙，並且深知大禮堂對清

華人的意義。「如今大禮堂不只是改建，更是升級為工藝品的工程。」她期許君

山廳落成後不僅是國內頂大唯一的專業級音樂廳，也成為台灣最棒的校園音樂

廳。 

 

「清華學霸未來除了泡圖書館、實驗室，也可以常來泡音樂廳，讓這裡成為清

華人的靈魂補給站。」王文儀總監笑說。她表示，除了邀請國際一流的樂團商

演，君山廳也將經常舉辦免費的音樂演出，並成為清華音樂系師生展現才華的

舞台。王文儀總監期許所有清華學生都能在畢業前聆賞百首名曲，累積成為

「只有自己有、別人偷不走、終生有效期」的珍貴寶藏。 

 

儘管君山廳才正開始改建，君山音樂廳籌備處今年上半年已在校園內規畫 4場

音樂盛宴，分別在旺宏館國際會議廳、台積館孫運璿演講廳、南大校區講堂甲

等場地演出。第一場「帕格尼尼的主人與情人——小提琴與吉他二重奏」，由國

家交響樂團前小提琴首席李宜錦、傳藝金曲獎最佳演奏獎得主蘇孟風攜手演

出，即將於 2月 24日登場。  

 

清華大學君山音樂廳官網 https://flutistlin.wixsite.com/my-site-1 

  

 

  



  

本校大禮堂改建為君山音樂廳工程動

土。 

清華師長與貴賓執剷為君山音樂廳動

土。徵信營造陳少君董事長(左起)、

君山音樂廳籌備處王文儀總監、藝術

學院許素朱院長、百人會余明光會

長、EMBA校友會林黃彰前會長、聯

電簡山傑總經理、賀陳弘校長、校友

總會蔡進步理事長、校友承德油脂李

義發董事長、顏東勇總務長、羅興華

建築師、監造建築師洪清安先生。 
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本校大禮堂改建為君山音樂廳工程動

土。 

賀陳弘校長說，君山音樂廳落成後就

是北台灣的衛武營。 



  

聯華電子簡山傑總經理說，清華大禮

堂與許多新竹人的回憶相繫。 

羅興華建築師說，改建後的君山廳無

論在建築、聲學、燈光設計上都會為

觀眾帶來煥然一新的感受。 

  

君山音樂廳外觀依校友期許，維持原

來大禮堂的意象。 

君山音樂廳觀眾席改成環繞樂團放射

性排列的葡萄園式座席。 

 

君山音樂廳剖面圖。 



 

 

聯電簡山傑總經理(左起)、賀陳弘校

長、清華校友總會蔡進步理事長期許

已有半世紀歷史的大禮堂華麗變身。 

 

 


